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Совет Федерации предлагает выделить производство, перевозку и сбыт поддельных 
лекарственных средств в отдельную уголовную статью с более жестким предусмотрен-
ным наказанием. Об этом сообщает агентство РИА Новости.

Сенаторы предлагают выделить изготовление, хранение, перевозку и сбыт фальси-
фицированных лекарственных средств и медицинских изделий в отдельную статью Уго-
ловного кодекса. За ее нарушение предлагается наказывать ограничением или лишением 
свободы на срок от двух до четырех лет, в случае причинения смерти или тяжкого вреда 
здоровью — на срок от четырех до шести лет лишения свободы и штраф в размере 500 
тыс. руб. Если погибли несколько человек, то за изготовление и оборот поддельного ле-
карственного средства предлагается наказывать лишением свободы на срок от 7 до 10 
лет и штрафовать на сумму от 500 тыс. до 1 млн руб.

12.11.2014 г. Среда – +10, ясно
13.11.2014 г. Четверг – +11, ясно

Погода в Ингушетии

Новости
Северного Кавказа

Единый телефон 
службы спасения

«112»

Завершился капитальный ремонт Военно-грузинской дороги на участке Балта-Чми, про-
должавшийся с марта 2014 года, который доставлял большие неудобства жителям Джейрах-
ского района, как и всем остальным автомобилистам. Ныне дорога стала шире и безопаснее; 
срезаны многие повороты, раньше представлявшие угрозу для водителей. 

Радует и качество дороги Алкун-Таргим. В скором времени завершится и ремонт дороги 
Таргим-Джейрах. Нет преувеличения в том, что ситуация с горными дорогами для жителей 
Джейрахского района больше похожа на сказку, чем на быль. Логично предположить, что и в 
остальных областях жизни, еще не столь совершенных,  будут такие же положительные из-
менения, и это радует.

Р. ЦУРОв

НОвОСТИ ДЖЕЙРАХСКОГО РАЙОНА

Сказка горных дорог

Владикавказ

Жители РСО-Алания 7 ноября отметили очередную годовщину начала 
освобождения республики от немецко-фашистских захватчиков

В школах прошли встречи с ветеранами Великой Отечественной войны, 
состоялось возложение цветов к памятникам и обелискам павшим воинам, 
передает корреспондент ИА REGNUM.

В ноябре 1942 года под Владикавказом советские войска нанесли мощный контрудар с 
целью окружения и уничтожения крупной группировки противника, которая всеми силами пы-
талась овладеть столицей Северной Осетии, чтобы выйти к грозненской нефти, а далее за-
хватить закавказские республики. Ожесточенные бои с фашистами проходили в населенных 
пунктах Гизель, Саниба, Майрамадаг, Дзуарикау и в районе Суарского ущелья, где мужественно 
сражались с фашистами советские морские пехотинцы. Они преградили противнику путь к Во-
енно-Грузинской дороге, по которой наши войска получали оружие и продовольствие. Отбивать 
атаки фашистов помогали местные жители.

В ходе упорных боев 11 ноября немецкая группировка была полностью уничтожена, осво-
бождены населенные пункты Саниба и Гизель, откуда фашисты обстреливали крупнокалибер-
ными пушками город Владикавказ. До конца ноября территория Северной Осетии полностью 
была освобождена от врага.

В боях за республику погибли сотни солдат и офицеров. Поисками погибших на полях сра-
жений воинов занимается поисковый отряд «Харон». Ребята находят останки солдат и устанав-
ливают их имена.

Грозный 

В Грозном 50 студентов-курсантов первого курса военного училища МВД 
Российской Федерации имени Ахмата-хаджи Кадырова приняли присягу
Суворовское училище в Грозном еще совсем юное, - оно было открыто в 2008 году,
однако уже успело зарекомендовать себя как одно из лучших учебных заведений
страны подобного профиля.

Присутствовавший на церемонии главный федеральный инспектор по Чеченской Республи-
ке Владимир Афонин поздравил курсантов, не побоявшихся принять на себя ответственность 
за защиту Отечества и пожелал им с честью продолжать дело отцов и дедов. Для юношей при-
сяга стала первой клятвой в их жизни. Более важной считается только военная присяга.

Махачкала

В Дагестане на поддержку начинающих фермеров пустят 579,1 млн 
рублей, из них 472,3 млн — средства федерального бюджета, 106,8 — 

регионального, сказали в Министерстве сельского хозяйства 
и продовольствия республики, пишут источники в Интернете, где также 

можно узнать про эту разработку подробнее. 
Деньги выделят в рамках ведомственной целевой программы под названием 
«Поддержка начинающих фермеров на период 2015-2017 годы», сказала 
пресс-секретарь Министерства сельского хозяйства и продовольствия республики
Аида Изиева. 

Сектор малых форм хозяйствования, в том числе КФХ, в общем производит около 90% 
общего объема валовой продукции сельского хозяйства Дагестана: 51,5% - зерновых культур, 
98,4% - картофеля, 99% - овощей, 69,9% - мяса и 84,4% - молока и обладает определенным 
потенциалом для дальнейшего развития.

Эксперты министерства полагают, что сложившаяся экономическая и институциональная 
система сельского хозяйства в республике свидетельствует о необходимости дальнейшего 
развития малых форм хозяйствования.

Нальчик

Сотрудники филиала ООО «Газпром межрегионгаз Пятигорск» 
в Кабардино-Балкарии совместно с сотрудниками правоохранительных 

органов выявили факт незаконного подключения частного предприятия 
к газопроводу, сообщает пресс-служба филиала.

«В одном из районов республики предприниматель незаконно подключил 
к газопроводу свой цех по производству пеплоблоков. 

Сумма ущерба, нанесенного поставщику газа, составила 196 тысяч рублей (незаконно по-
треблено 20,6 тысячи кубометров газа)», - говорится в сообщении. В отношении предприни-
мателя возбуждено уголовное дело по части 3 статьи 158 («Кража, совершенная из газопро-
вода») УК РФ, ему грозит до шести лет лишения свободы. «Противозаконными действиями 
владелец предприятия создал угрозу не только своей безопасности, но и безопасности про-
живающих рядом людей. Самовольное подключение могло создать аварийную ситуацию, ко-
торая впоследствии привела бы к приостановлению газоснабжения во всем поселке», - от-
мечает пресс-служба.

Ставрополь

Свыше 190 миллионов рублей планируется направить из бюджета 
Ставрополья в 2015 году на мероприятия, приуроченные к празднованию 

70-й годовщины Победы
Об этом было заявлено накануне на заседании комитета по безопасности, 
межпарламентским связям, ветеранским организациям и казачеству краевой думы.

Участники заседания рассмотрели законопроект «О бюджете Ставропольского края на 
2015 год и плановый период 2016 и 2017 годов». Документ предусматривает, в частности, 
выделение в следующем году 30 миллионов рублей на ремонт памятников и мемориальных 
комплексов.  Глава комитета Петр Марченко сразу обратил внимание всех заинтересованных 
структур на необходимость завершить реконструкцию памятников вовремя. Кроме того, сум-
ма адресных выплат ветеранам на ремонт жилых помещений в следующем году составит 60 
миллионов рублей, сообщили в пятницу в пресс-службе думы Ставрополья.

Черкеск

В Карачаево-Черкесии 700 многодетных семей получили бесплатные 
земельные участки 

Общая площадь выданных земельных участков составила 71,5 гектаров. 

Так, например, в Малокарачаевском районе выдан 221 земельный участок, в Черкеске 
– 149, в Абазинском районе - 101, в Прикубанском районе – 82, в Ногайском районе – 45, в 
Адыге-Хабльском районе - 41, в Хабезском районе – 23, в Зеленчукском районе - 21, в Кара-
чаевском районе – 12, в Урупском районе – 5. Всего с июня 2012 по 2014 властям поступило 
1,8 тысячи заявлений от граждан, имеющих трех и более детей. На сегодняшний день адми-
нистрациями муниципальных районов проводится соответствующая работа по дальнейшему 
предоставлению земельных участков многодетным семьям.

Подготовил С.СУлТАНОв

Юнус-Бек Евкуров: 
"Каждый житель республики, 
обратившийся в программу 
“Диалог с народом”, должен 

знать, что их проблемы будут 
услышаны и не останутся без 

должного внимания"
По итогам программы «Диалог с народом» Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров поручил 

создать специальную рабочую группу. До 20 ноября члены комиссии будут заниматься обра-
боткой всех поступивших вопросов до начала передачи и во время прямого эфира. По под-
счётам организаторов большая часть вопросов касалась жилищной сферы. Далее, по попу-
лярности заняли вопросы медицины, образования, строительства, инвестиционных проектов, 
ФЦП, трудоустройства и оказание материальной помощи. Напомним, что накануне передачи 
на "горячую линию" поступило около 350 вопросов. Во время прямого эфира было принято и 
зафиксировано более 650 звонков и обращений в блог и твиттер Главы республики.

Юнус-Бек Евкуров поручил председателю рабочей группы рассмотреть вопросы каждого 
заявителя, принять по ним соответствующие решения и подготовить письменный отчёт об ис-
полнении поручения по итогам программы «Диалог с народом». «Каждый житель республики, 
обратившийся в программу “Диалог с народом”, должен знать, что их проблемы будут услы-
шаны и не останутся без должного внимания», – подчеркнул руководитель региона.

Пресс-служба Главы РИ

ОБРАЩЕНИЕ 
Главы Ингушетии по случаю 

Дня сотрудника органов 
внутренних дел России

Уважаемые ветераны и сотрудники органов внутренних дел!

Сердечно поздравляю вас с профессиональным праздником! Сегодня мы чествуем 
представителей нелегкой и мужественной профессии. На вас возложена огромная 
ответственность, вам приходится решать очень сложные задачи. Ваша самоот-
верженная служба – это залог общественной стабильности и устойчивого развития 
нашей республики, гарантия безопасности, здоровья и покоя ее жителей.

На страже чести, достоинства и безопасности граждан проявляются ваши луч-
шие качества – сила и доброта, мужество и самопожертвование. Именно вы вносите 
неоценимый вклад в укрепление правопорядка и общественной безопасности.

В истории МВД по Республике Ингушетия немало ярких и героических страниц, 
примеров мужества, стойкости и самопожертвования. И мы по праву гордимся на-
стоящими профессионалами - теми, кто достойно выполняет свой служебный долг, 
кто, рискуя жизнью, побеждает в схватке с преступниками, бережет честь мундира, 
является образцом личной порядочности и принципиальности.

Сегодня, вспоминая наших друзей и коллег, погибших при исполнении служебного 
долга во имя торжества закона, защищавших честь и достоинство своей Родины, мы 
чтим память об их мужестве и героизме.

Уверен, что ваша компетентность, стойкость, верность долгу и впредь будут 
служить надежной гарантией стабильности в республике. Искренне благодарю вас 
за честную службу, за верность выбранной профессии, за преданное служение закону 
и защите безопасности граждан.

От всей души желаю вам, вашим родным и близким крепкого здоровья, благополу-
чия и успехов в служении Отечеству!

Ю. ЕвКУРОв

По словам Юнус-Бека 
Евкурова, итоги проведения 
единого госэкзамена в этом 
году показали уровень об-
разования наших учеников. 
«Ведь ЕГЭ — это, по сути, 
два экзамена в одном: вы-
пускной и вступительный. 
Экзамен даёт выпускникам 
реальный шанс не только 
успешно окончить школу, но 
и позволяет поступить на 
бюджет в высшие учебные 
заведения во всех регионах 
России», - подчеркнул Юнус-
Бек Евкуров.

Глава республики по-
ручил М.Хасиевой создать 
специальную комиссию по 
упорядочению закупки учеб-
ников для всех школьников 
республики, а также прове-
сти подготовительную работу 
для предстоящей аттестации 
педагогов всех школ. «На 
Министерстве образования и 
на вас, как на руководителе, 
лежит прямая ответствен-
ность и обязанность обеспе-
чить качественное единое 
образование», - подчеркнул 
Глава республики в заверше-
ние встречи.

С гендиректором ООО 
«РН «Ингушнефтепродукт» 
Хумидом Албаковым Юнус-
Бек Евкуров обсудил вопро-
сы строительства детского 
дошкольного учреждения в 
с.п. Орджоникидзевское. На-
помним, что ещё один дет-

ский садик, рассчитанный 
на 240 воспитанников, по-
явится в рамках реализации 
мероприятий «дорожной 
карты». Учреждение будет 
оснащено новым оборудова-
нием, современными играми 
и пособиями, спортивным 
залом и бассейном.

Также участники встречи 
обсудили темпы строитель-
ства школы, которое ведёт-
ся в рамках соглашения, 
подписанного Главой Ингу-
шетии и руководством ОАО 
«Роснефть» на международ-
ном экономическом форуме 
в Сочи. Юнус-Бек Евкуров 
поручил Х.Албакову до кон-
ца года подготовить к сдаче 
в эксплуатацию школьное 
учреждение, которое в свою 
очередь позволит снять во-
просы трёхсменного обуче-
ния.

Напомним, что Роснефть 
окажет Ингушетии содей-
ствие в строительстве де-
вяти объектов социального 
назначения, в том числе кры-
того ледового дворца спорта 
в городе Магасе, молодеж-
ного культурно-досугового 
центра в Назрани, детского 
дошкольного учреждения на 
240 мест и общеобразова-
тельной школы на 540 мест.

Пресс-служба 
Главы РИ

Ориентир 
при подготовке к ЕГЭ

Юнус-Бек Евкуров обсудил в ходе рабочей встречи с 
министром образования и науки Миланой Хасиевой вне-
дрение единой линейки учебников для преподавания во 
всех школах Ингушетии. Руководитель региона указал на 
то, что единые учебники должны стать ориентиром при 
подготовке к ЕГЭ.

Об этом стало извест-
но в ходе рабочей встре-
чи Юнус-Бека Евкурова 
с Председателем Прави-
тельства Абабукаром 
Мальсаговым и ректором 
ИнгГУ Арсамаком Марта-
зановым. На трёх этажах 
здания разместятся уни-
верситетская библиотека, 
читальные и конференц-
залы.

Руководитель региона 
поинтересовался сроками 
сдачи важных для Ингуше-
тии объектов и обсудил пла-
ны проведения праздничных 
мероприятий, приуроченных 
к этому событию. «Это важ-
ное мероприятие не только 
в истории университета, но и 
всего народа. Крайне важно, 

чтобы молодое поколение 
обучалось в условиях, отве-
чающих всем мировым стан-
дартам», - сказал Юнус-Бек 
Евкуров.

А.Мартазанов заверил 
Главу республики в том, что 
на сегодняшний день все не-
обходимое для проведения 
торжественного мероприя-
тия стратегически важных 
объектов образования нахо-
дится в полной готовности. 
Закуплено новейшее обору-
дование для читальных за-
лов, в том числе планируется 
и чтение книг в электронном 
формате. Следует отметить, 
что строительство объектов 
образования ведётся в рам-
ках ФЦП «Социально-эконо-
мическое развитие Ингуше-
тии на 2010 – 2016 гг.»

В конце декабря 
в Магасе откроется 

современная научная 
библиотека 

и 12-этажный дом 
для профессорско-
преподавательского 

состава

Депутаты Госдумы 
предлагают сделать 31 
декабря выходным днем, 
чтобы рабочие хлопоты 
не мешали россиянам 
полноценно готовиться 
к праздникам. Такой за-
конопроект уже поступил 
на рассмотрение нижней 
палаты парламента.

Авторы инициативы на-
поминают, что 31 декабря 
все готовятся к Новому году 

и думают исключительно о 
празднике, однако вынуж-
дены находиться на рабо-
чем месте, хотя чаще все-
го всю серьезную работу с 
этого дня переносят на дру-
гое время. "Практика пока-
зывает, что эффективность 
трудовой деятельности в 
этот предпраздничный день 
весьма низка", - отмечают 
депутаты в пояснительной 
записке к законопроекту.

31 декабря в России могут 
сделать выходным
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ОНИ ДО КОНЦА ВЫПОЛНИЛИ СВОЙ 
СЛУЖЕБНЫЙ ДОЛГ

С 2011 года в нашей стране 8 ноября отмечается День памяти сотрудников органов 
внутренних дел и внутренних войск МВД России, погибших при исполнении служеб-
ных обязанностей. Памятная дата, установленная в соответствии с приказом мини-
стра внутренних дел РФ, для Ингушетии имеет особое значение. Ингушская полиция 
все эти годы стояла на переднем крае борьбы с криминалитетом и международным 
терроризмом, неся при этом невосполнимые потери.

ИМЕНА погибших не забыты. Не остались брошенными на произвол судьбы их родные 
и близкие. Обращаясь в этот день к жителям города Малгобека, глава горадминистрации  
Мухажир Евлоев отметил: «Сегодня мы вспоминаем сотрудников органов внутренних дел, 
погибших при исполнении служебного долга, отдавших свои жизни ради спокойствия и без-
опасности граждан.

Они были настоящими мужчинами, патриотами своего народа. Многие из погибших 
были ещё совсем молоды, не успели обзавестись семьями, у многих дети остались сирота-
ми, молодые жены - вдовами. Невосполнимо горе родителей, потерявших своих сыновей в 
расцвете лет. 

Руководство администрации города старается оказывать всевозможную помощь и вни-
мание семьям погибших. Мы низко склоняем головы перед всеми, кто погиб, защищая честь 
и достоинство нашей Родины.

В эту скорбную дату выражаю слова сочувствия и искреннего соболезнования семьям 
погибших и пострадавшим. Память о тех, кто ценой собственной жизни защищал спокой-
ствие горожан навсегда останется в наших сердцах».

В День памяти сотрудников органов внутренних дел и внутренних войск МВД России, 
погибших при исполнении служебных обязанностей, Мухажир Евлоев встретился с род-
ственниками, вдовами и детьми погибших в разные годы при исполнении служебного долга 
сотрудников органов правопорядка. Эта встреча состоялась в городской администрации и 
проходила в атмосфере тепла и внимания. Общаясь с собравшимися, глава городской ад-
министрации еще раз выразил им глубокие соболезнования. На встрече прозвучало немало 
слов поддержки, и каждой семье была оказана материальная помощь.

В МАЛГОБЕКЕ ЗЛОСТНЫЕ НЕПЛАТЕЛЬЩИКИ БУДУТ 
ОТКЛЮЧАТЬСЯ ОТ ГАЗОСНАБЖЕНИЯ

Реальной угрозе остаться в холода без газа подвергли себя нерадивые потреби-
тели коммунальных услуг в Малгобеке. На недавнем совещании в горадминистра-
ции, которое проходило с участием представителей ООО «Межрегионгаз Пятигорск» 
и Малгобекского территориального участка абонентской службы, власти города  в 
очередной раз заявили о своей решимости навести порядок в сфере платежей насе-
ления за потребленный газ.

ЗАМЕСТИТЕЛЬ генерального директора по работе с социально значимой категорией 
потребителей ООО «Межрегионгаз Пятигорск» А.Федякин, выступая на совещании, в част-
ности отметил, что в ходе ранее проведённого анализа были выявлены абоненты, нако-
пившие долги, превышающие два расчётных периода. «Поставщик газа, - подчеркнул он, 
- сможет гарантировать бесперебойную поставку газа в дома жителей только при условии 
добросовестного выполнения абонентами своих обязанностей в части оплаты за уже по-
требленный газ».

Рейдовые мероприятия по отключению злостных неплательщиков от газоснабжающих 
сетей в Малгобеке начались в минувшее воскресенье и продлятся до 21 ноября. В этой ра-
боте задействованы сотрудники городской администрации, представители газовой службы 
города, а также участковые инспектора полиции.

В ходе рейдовых мероприятий выявляются также и те абоненты, которые ранее само-
вольно подключились к газовым сетям после отключения подачи газа в их домовладения. 
Такие незаконные действия граждан влекут за собой административную ответственность. 
Размер штрафа в подобных случаях составляет от трех до четырех тысяч рублей.

ИНВЕНТАРИЗАЦИЯ ПОЗВОЛИТ ОБНОВИТЬ 
ВСЮ ИНФОРМАЦИОННУЮ БАЗУ

Сотрудники администраций населенных пунктов Малгобекского муниципального 
района совместно с представителями электросети и газовой службы приступили к 
работе по инвентаризации объектов электросетевого и газового имущества. Инвен-
таризация проводится, прежде всего, с целью выявления незарегистрированных до-
мовладений и объектов, подключенных к электрическим и газовым сетям. Ее итогом 
станет актуализация налоговой базы и надлежащее оформление всех домовладений, 
подлежащих регистрации.

ПОЛНАЯ информация о количестве зарегистрированных домовладений, а также зе-
мельных участков, выделенных под индивидуальное жилищное строительство, должна 
быть подготовлена уже к началу следующего месяца. Таким образом муниципальные вла-
сти намерены выявить на территории района все объекты недвижимого имущества и зе-
мельные участки, неучтенные в информационной базе.

Ожидается, что в результате инвентаризации удастся исключить из абонентских баз дан-
ных и так называемых «двойников» с их несуществующими лицевыми счетами.

Вся эта работа приобретает особую актуальность в связи с изменениями в налоговом 
законодательстве.

Ахмет ГАЗДИЕв

МАлГОБЕКСКИЙ КОРПУНКТ «СЕРДАлО» СООБЩАЕТ

Для улучшения сборов платежей, вы-
явления бездоговорного и безучётного 
потребления газа и фактов необоснован-
ного накручивания счетов в Ингушетии 
сформировано несколько рабочих групп, 
которые в течение месяца - с 10 ноября 
по 12 декабря - проведут масштабные и 
комплексные проверки во всех населен-
ных пунктах региона. Об этом стало из-
вестно в ходе внепланового совещания в 
правительстве под руководством Юнус-
Бека Евкурова.

По словам Главы республики, члены ко-
миссий, в которые войдут представители 
органов исполнительной, законодательной 
власти, полиции, местного самоуправления, 
газовики, энергетики, начнут свою работу 
с городов Малгобек, Карабулак и Назрань. 
«Эти проверки должны выявить количество 
злостных неплательщиков, незарегистриро-
ванных жильцов, заброшенных помещений, 
число домовладений без приборов учета. 
Отдельная рабочая группа будет заниматься 
опросом абонентов, коллегиально изучать 
их жалобы, просьбы и предложения. Итоги  
соцопроса станут критерием оценки дея-
тельности руководителей газовых и энер-
гетических служб», - жестко предупредил 

Глава Ингушетии начальников абонентских 
отделов.

Ю.Евкуров раскритиковал участковых 
уполномоченных полиции за слабую работу 
в этом направлении. «Несмотря на то, что 
я неоднократно делал вам замечания по 
этому поводу, вы очень слабо работаете. 
Предупреждаю вас, что вы рискуете поте-
рять должности, если ситуация не улучшит-
ся. Соберите всех участковых и доведите до 
них основные задачи, стоящие перед ними. 
Если бы вы работали грамотно, то таких 
проблем не было бы», - заявил Глава респу-
блики, обращаясь к руководителям участко-
вой службы.

Ю.Евкуров назвал совершенно непо-
нятной ситуацию с общими показателями 
собираемости платежей за газ. Он потре-
бовал от вице-премьера Султана Цечоева 
перепроверить данные, представленные 
газовой службой, определить причину воз-
никновения разбаланса и большой разницы 
в цифрах.

Говоря о необходимости перехода от ме-
тодов убеждения к принудительным мерам, 
Глава региона поручил соответствующим 
структурам штрафовать тех, кто самовольно 
подключился к газопроводу и линии электро-
передач.

В Ингушетии выявлением проблем 
сбора платежей за энергоресурсы 

займутся межведомственные 
рабочие группы

 В придании Отечествен-
ной войне 1941-1945 гг. 
высокого статуса главной 
составляющей была идео-
логическая подоплека. 

 Между тем, первая ми-
ровая война реально явля-
ется одним из самых широ-
комасштабных вооружённых 
конфликтов в истории чело-
вечества и продолжалась с 
28 июля 1914 по 11 ноября 
1918 года. В нее были вовле-
чены армии 38 государств. 

 Четыре больших импе-
рии - Российская, Герман-
ская, Австро-Венгерская и 
Османская-прекратили своё 
существованиев результате 
этой войны. 11 ноября 1918 
годув железнодорожном ва-
гоне маршала Фердинанда 
Фоша в Компьенском лесу 
во французском регионе 
Пикардия недалеко от го-
рода Компьень Германия и 
страны Антанты подписали 
акт о перемирии, названный 
Компьенским и означавший 
капитуляцию Германии. 
Первая мировая война та-
ким образом продолжалась 
четыре года и три месяца. 

 В жертву Молоху было 
положено невиданное до тех 
пор число жертв - почти 10 
миллионов человек убитых 
и около 22 миллионов ране-
ных. Таких потерь человече-
ство до сих пор не знало. В 
результате была перекроена 
политическая карта мира. 
Германия демобилизовала 
в одностороннем порядке 
свою армию, выдала по-
бедителям свою авиацию и 
флот, отказалась от коло-
ний, от Эльзас-Лотарингии, 
польских провинций и ряда 
других территорий, обяза-
лась выплатить гигантские 
репарации в счет возмеще-
ния ущерба от войны. Со-
юзники Германии - Австро-
Венгрия и Турция, были 
расчленены. Болгария, хоть 
и понесла значительные 
территориальные потери, 
носохранилась как государ-
ство. 

 Во многих странах Ев-
ропы этот день до сих пор 
остается одним из главных 
национальных праздников. 
Его называют по-разному: 
в Великобритании и России 
это День памяти, в США - 
День ветеранов, во Франции 
и Бельгии – День перемирия, 
в Канаде - День поминове-
ния. Но во всех этих странах 
его отмечают непременно со 
всеми подобающими торже-
ствами и чествованием ге-
роев той великой войны. В 
честь окончания Первой ми-
ровой 11 ноября отмечается 
как международный День 
памяти погибших в этой во-
йне. 

 Еще больше замалчива-
лась роль в первой мировой 
войне знаменитой Кавказ-
ской туземной конной диви-
зии, известной в литературе 
больше как «Дикая диви-
зия». 

 Если и писали о ней, то 
только вскользь и пунктир-

но, или с явно отрицатель-
ной оценкой. Даже когда 
она, выполнив свою роль и 
блестяще повоевав на защи-
ту Отечества, вернулась до-
мой, ее продолжали считать 
войсковым соединением, 
воевавшим в составе бело-
гвардейской армии против 
Советской власти. 

 В конце сентября - нача-
ле октября 1917 года, эше-
лоны доставили всадников 
Дикой дивизии на Кавказ. 

 В январе 1918 года Кав-
казская Туземная конная ди-
визия и Ингушский полк в ее 
составе были окончательно 
расформированы в связи с 
распадом Императорской 
армии. 

 Многие участники, или 
как их называли, всадники 
«Дикой дивизии» вернулись 
домой и занялись, кто мир-
ным трудом, а кто встал на 
защиту Советской власти. 

 
 Один из полководцев 

гражданской войны, буду-
щий маршал Советского 
Союза, в одном из интер-
вью корреспонденту гово-

рил, что он в 1919 году раз-
громил «Дикую дивизию». 
Корреспондент попробовал 
возразить, сказав, что дикой 
дивизии к тому времени не 
было в природе. «Я сказал, 
что разгромил, значит, раз-
громил!» - заявил маршал…

 Подвиги Дикой дивизии 
подвергали сомнению или 
полному отрицанию всякого 
рода публицисты даже в пе-
рестроечное время, выпол-
няя социальный заказ опо-
рочить историю отдельных 
горских народов Северного 
Кавказа. 

 Об их подвиге напомина-
ли только книги А. Маркова, 
Н. Брешко-Брешковского, О. 
Опрышко. Идрис Базоркин 
впервые в художественной 
форме отразил их героизм в 
своем бессмертном романе 
«Из тьмы веков». 

 Лишь в последние годы, 
в канун и дни 100-летнего 

юбилея начала Первой ми-
ровой войны страна вспом-
нила, что такая великая во-
йна была, и что активное 
участие в ней принимали 
представители народов Се-
верного Кавказа. Но послед-
нее больше вспоминали 
мы… 

 В нашей республике ши-
роко отметили подвиг Дикой 
дивизии в Первой мировой 
войне. Проведены большие 
мероприятия по увековече-
нию памяти мужественных 
и благородных всадников 
знаменитого соединения, от-
крыт великолепный памят-
ник на Мемориале памяти 
и Славы в Назрани, имена 
наиболее отличившихся из 
них запечатлены на плитах 
мемориала. 

 Вспомним и мы о них в 
День памяти жертв Первой 
мировой войны.

И.ЗАУРАльСКИЙ

листая календарь

Память о забытой 
войне

 Так сложилось в нашем государстве, что первая ми-
ровая война 1914-1918 годов практически слабо упоми-
налась в учебниках истории, и ей мало посвящалось 
серьезных научных трудов, не говоря уже о воспомина-
ниях, мемуарах, воспевания подвига российских солдат 
по защите Отечества. У нашей родины были только две 
крупных войн, и обе Отечественные - 1812 и 1941-1945 
годов. Их признала компартия и ее лидер, по совмести-
тельству «вождь всех народов». Другие войны тоже упо-
минались, но они не обладали таким «статусом». 

С раннего утра день вы-
дался теплым и солнечным. 
На площадке перед Двор-
цом культуры г. Назрани 
сотни веселых, улыбающих-
ся людей, пришедших на 
ярмарку, организованную в 
честь Дня работника сель-

ского хозяйства и перераба-
тывающей промышленности 
Республики Ингушетия. Из 
сельхозтоваропроизводите-
лей на ярмарке представ-
лены аграрии ГУПов и КФХ 
республики из соседних ре-
гионов – Ставропольского 
края, Дагестана, Кабардино-
Балкарии, которые привез-
ли зерно озимых, кукурузы, 
скот и овец в живом и заби-
том виде, картофель, смета-
ну, мед, саженцы фруктовых 
деревьев и многое другое. 
Люди с удовольствием ото-
варивались, благодаря про-
давцов за покупки. Главное, 
и те и другие были весьма 
довольны.

Утром вице-премьер 
правительства по вопросам 
АПК Асхап Гойгов, министр 
сельского хозяйства  Али 
Балаев, председатель по 
аграрной политике Народно-
го собрания Бейали Евлоев, 
председатель АККОРИ Ку-

рейш Цороев и другие посе-
тили ярмарку, поблагодарив 
каждого продавца-сельхоз-
производителя, особенно из 
соседних регионов.

Глава республики 
Ю.Евкуров остался дово-
лен ярмаркой и сказал, что 

с такими сельхозпроизводи-
телями не страшны никакие 
санкции со стороны США и 
ЕС. Он поздравил работни-
ков сельского хозяйства с их 
профессиональным празд-
ником, наградив передови-
ков АПК.

Почетные грамоты Гла-
вой республики были вру-
чены механизатору ГУПа 
«Дружба» Муссе Барза-
гову, механизатору ГУПа  
им. С. Орджоникидзе Ма-
гомету Чумакову, главе 
КФХ «Хашагульгов А.Т.» 
Амирхану Хашагульгову. А 
механизатору ГУПа «Ма-
гас» Магомеду Бузуртано-
ву было присвоено звание 
«Заслуженный работник 
сельского хозяйства Ре-
спублики Ингушетия». Гра-
моты Главы Республики 
Ингушетия были вручены 
механизаторам ГУПов «Ма-
гас», им.С.Орджоникидзе, 
«Дружба», «Нестеровское»: 

Исропилу Аушеву, Идрису 
Кодзоеву, Идрису Котие-
ву, Адаму Точиеву, Бекхану 
Цунтольгову, а также главам 
КФХ Ахметхану Гелисханову, 
Баширу Евкурову, Ахмеду 
Мальсагову и другим.

Золотая медаль аграрно-

го ведомства страны Юнус-
Беком Евкуровым была вру-
чена директору ГУПа ОПХ 
«Нестеровское» Руслану 
Костоеву, начальнику отдела 
механизации Минсельхоза 
Ахмеду Костоеву было при-
своено звание «Почетный 
работник АПК России».

Почетные грамоты аграр-
ного ведомства республики 
его главой Али Балаевым 
были вручены передовикам 
сельского хозяйства.

Благодарности от имени 
председателя Народного со-
брания Республики Ингуше-
тия передовикам АПК объя-
вил председатель аграрного 
комитета парламента Бейа-
ли Евлоев.

После торжественной 
церемонии награждений 
состоялся концерт государ-
ственной самодеятельности 
ГДК г. Назрани.

Ш. БАТАРБЕКОв

На дорогах Ингуше-
тии с начала  нынешне-
го года в результате ДТП 
погибли около 170 чело-
век, десятки раненых и 
пострадавших. По этой 
причине, видимо, была 
создана комиссия из со-
трудников ряда ведомств, 

для проверки состояния 
дел на транспорте. Члены 
комиссии посетили пас-
сажирско-транспортное 
объединение в Назрани 
и автостанцию для про-
верки технического состо-
яния автобусов и такси, 
квалификации водителей, 
наличия аптечек, ремней 
безопасности и т.д.

Очевидно, такие рейды 
будут в других транспортных 
предприятиях по всей респу-
блике.

Причинами ДТП являют-
ся плохие дороги, неграмот-
ные водители, некачествен-
ная техника, несоблюдение 
правил дорожного движения 
водителями и пешеходами и 
т.д. Есть еще одна причина 
аварий на дорогах. Об этом 
наш корреспондент беседо-
вал с Аюпом Мамиловым,  

водителем с 35-летним ста-
жем. Он возит пассажиров 
по Назрани, иногда выезжа-
ет в другие населенные пун-
кты республики. 

– Кроме называемых в 
сводках ГИБДД есть еще 
причины ДТП?

– Да, есть. Не только пло-

хие дороги, несоблюдение 
правил дорожного движе-
ния, как говорят сотрудники 
госавтоинспекции, на  созда-
ние ДТП влияет и остановка 
автобуса или маршрутки, по 
сути, у любого дома. Многие 
пассажиры, особенно пожи-
лого возраста, хотят непре-
менно сойти с автобуса у 
своего дома. Это вынуждает 
водителя останавливаться 
даже в местах оживленного 
автомобильного движения, 
что создает аварийную ситу-
ацию. Часто в автобусе едут 
знакомые, родственники и  
люди пожилого возраста, ко-
торым не откажешь сделать 
остановку там, где они про-
сят.

– Как исправить поло-
жение?

– На мой взгляд, здесь 
необходим комплекс меро-
приятий. Сотрудники ГИБДД 

должны пресекать остановку 
автобуса или маршрутки вне 
остановок, то есть водителя 
следует подвергать наказа-
нию. Для  этого у них есть 
целый перечень мер воздей-
ствия. Пассажир, видя меры 
воздействия сотрудников 
ГИБДД, станет более дисци-

плинированным, и не будет 
просить останавливать авто-
бус в неположенном месте.

Среди граждан, которые 
пользуются общественным 
транспортом, надо вести 
пропаганду по соблюдению 
ПДД, включая и пробле-
му остановки автобуса или 
маршрутки. В школах и дру-
гих учреждениях, где сотруд-
ники ГИБДД часто проводят 
беседы, много говорят о том, 
как правильно перейти ули-
цу и дорогу, но не говорят  о 
недопустимости остановки 
автобуса или маршрутки в 
неположенном месте. К  ра-
боте по профилактике ДТП 
надо подключить духовен-
ство и общественность, ведь 
это позволит спасти кого-то 
от гибели или увечий. Доро-
га должна стать безопасной.

 
Я. ХАДЗИЕв

Реализация программы 
«Молодая семья»

Заместитель Председателя Правительства РИ Мадина Гойгова провела совеща-
ние с участием претендентов на жилье по программе «Молодая семья». Будущие вла-
дельцы новых квартир смогли задать интересующие их вопросы, главный из кото-
рых – сроки сдачи «молодежного» дома, сообщает пресс-служба Правительства РИ.

Напомним, строительство 18-этажного дома для молодых семей близится к заверше-
нию. Эконом-жилье возведено с учетом всех строительных норм, строение способно вы-
держать восьмибалльное землетрясение. Высотку из 238 квартир планируется сдать в экс-
плуатацию в 2015 году.

Не менее важным вопросом для участников программы «Молодая семья» является 
благоустройство прилегающей территории жилого дома. Вице-премьер Мадина Гойгова за-
верила собравшихся, что во дворе новостройки будут созданы все условия для жильцов 
многоквартирного дома.

Остановка у каждого дома

Награды передовикам 
сельского хозяйства

По сложившейся традиции День работника сельского хозяйства и 
перерабатывающей промышленности в Ингушетии отмечают 9 ноября. 

Такая проблема об-
суждалась на республи-
канском форуме «ЖКХ 
– проблемы и решения», 
который прошел в минув-
шую субботу в актовом 
зале назрановского По-
литехнического колледжа. 
Его организатором стало 
Ингушское региональное 
отделение всероссий-
ской политической партии 
«Единая Россия». В  рабо-
те форума приняли уча-
стие член Высшего совета 
«Единой России», Глава 

РИ  Ю. Евкуров, председа-
тель Народного собрания 
РИ М. Дикажев, представи-
тели  всех сфер жилищно-
коммунального хозяйства 
республики.

Открывая работу фору-
ма, секретарь Ингушского 
регионального отделения 
партии «Единая Россия» Зе-
лимхан Евлоев сказал: «При 
подготовке данного форума 
мы исходили из того, чтобы 
предметно обсудить про-
блемы в сфере жилищно-
коммунального хозяйства, 
которые сегодня волнуют 
общество. И одним из важ-
нейших аспектов здесь  яв-
ляется самоорганизация 
живущих в многоквартирных 
домах граждан и на этой ос-
нове создание условий для 
самоуправления ими много-
квартирными домами. В эпо-
ху социализма, когда за все 
у нас отвечало государство, 
эти качества у наших лю-
дей были атрофированы. В 

наше рыночное время они 
выходят на передний план. 
Без самоорганизации граж-
дан, живущих в таких домах, 
их функционирование про-
сто невозможно».

Последнее обстоятель-
ство отметил в своем высту-
плении и Ю. Евкуров: «Боль-
шинство наших граждан, 
живущих в многоквартирных 
домах, пока психологически 
не готовы к модернизации 
ЖКХ, созданию товари-
ществ собственников жилья 
и управляющих компаний».

С основным докладом о 
ситуации в сфере ЖКХ вы-
ступил министр строитель-
ства, архитектуры и жилищ-
но-коммунального хозяйства 
республики Бейэл Оздоев. 
Он также отметил, что ос-
новным тормозом в модер-
низации ЖКХ в Ингушетии 
является нежелание жиль-
цов участвовать в управле-
нии своим домом. Этим лю-
дям надо понять, что такая 
позиция приведет в конеч-
ном итоге к проблемам для 
них же самих – никто уже не 
придет к ним бесплатно ре-
монтировать протекающую 
крышу, менять протекающие 
трубы и т.д. и т.п.

Выступил на форуме и 
корреспондент газеты «Сер-
дало» Абу Гадаборшев. Он 
посвятил свое выступление 
проблеме неплатежей на-
селением за потребленные 
газ, свет, воду. Это острей-
шая проблема, но только 
ли население повинно в ее 
многолетнем существова-

нии? Нет ли здесь вины и 
самих поставщиков этих ус-
луг, вернее, их вороватых 
сотрудников?! О том, что 
это так, он  убедительно 
доказал на  примере своих 
отношений с газовиками. 
А. Гадаборшев предложил 
радикальный способ реше-
ния проблемы неплатежей 
– перейти от уплаты за уже 
потребленные газ и свет к 
предварительной уплате. 
Позволяющие это сделать 
приборы учета уже суще-
ствуют – потребитель кладет 
на свой лицевой счет день-
ги и счетчик автоматически 
подает ему газ или свет, 
кончились деньги – их по-
дача мгновенно прекраща-
ется. Автор идеи предложил 
участникам форума обра-
титься к президенту России 
В. Путину с призывом обя-
зать руководство «Газпро-
ма» за счет собственных 
средств установить всем 
абонентам в стране умные 
счетчики нового поколения. 
Это мгновенно решит суще-
ствующую в стране десятки 
лет проблему неплатежей, 
перекроет ворам возможно-
сти и  дальше продолжать 
свою преступную деятель-
ность.

В заключение работы 
форума выступил предсе-
датель Народного собрания 
РИ М. Дикажев. Он, в част-
ности, призвал тех, у кого 
есть предложения по наве-
дению порядка в отрасли, 
озвучить их: «Мы, в Народ-
ном собрании, их обязатель-
но рассмотрим и сделаем 
все необходимое для того, 
чтобы создать комфортные 
условия проживания в на-
шей республике».

По итогам работы фору-
ма была принята резолю-
ция.

А. ИНСАРОв

Как нам 
обустроить 

ЖКХ?
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ЛЕТОПИСЬ города Мал-
гобека – это живое сви-
детельство доблести и 
трудовых свершениях перво-
проходцев большой нефти, 
заложивших город своей 
мечты на диких сопках Тер-
ского хребта, это документ, 
запечатлевший на века бес-
примерный героизм его за-
щитников, которые оставили 
ярчайший след в военной 
истории нашей страны.

Биографии лучших людей 
тесно переплелись с биогра-
фией Малгобека, подарив 
ему уникальную судьбу и 
сделав его известным. Это 
были, если говорить по боль-
шому счету, обыкновенные 
люди. Но безошибочный жиз-
ненный выбор, рожденный 
внутренним совершенством, 

вывел их однажды в первые 
ряды, и время предостави-
ло им возможность вершить 
историю родного города.

В этом авторском проекте 
я буду рассказывать о таких 
людях, многие из которых 
сегодня оказались незаслу-
женно забытыми. В нашем 
большом повествовании о 
высоком человеческом пред-
назначении найдется место и 
тем, кто сегодня продолжает 
историю Малгобека. Связь 
поколений неразрывна, и 
поступки предшественников 
находят отражение в добрых 
делах наших современни-
ков…  

КОГДА речь заходит о 
подвиге, нам часто представ-
ляется солдат, закрывающий 
собой амбразуру вражеского 
дзота, человек, выносящий 
ребенка из пылающего дома, 
словом, тот, кто рискует, а по-
рой и жертвует собой ради 
жизни других. Подвиг живет 
в любом героическом по-
ступке. Но есть и другие – 
негромкие! - жизненные под-
виги, обладающие, как мне 
кажется, не меньшей цен-
ностью хотя бы потому, что 
люди настойчиво и самоот-
верженно вершат их изо дня 
в день, а не повинуясь силь-
ному внутреннему импульсу 
в определенных ситуациях 
и обстоятельствах. В таких 
подвигах нет смертельного 
риска, но есть величайший 
труд души, который по силе 
воздействия на окружающий 
мир, бесспорно, сравним с 
его переустройством.

Не так давно на меропри-
ятии в одной из малгобекских 
школ я познакомился с Маго-
медом Мурадовичем Хамур-
зиевым. Он родился и вырос 
в Малгобеке, а затем всю 
свою жизнь посвятил служ-
бе в органах правопорядка. 
С 1986-го и по 2001 год, до 
самого ухода на пенсию по 
выслуге лет, Магомед Ха-
мурзиев занимал различные 
должности в системе Мини-
стерства внутренних дел. За 
годы службы руководство не 
раз поощряло его – Хамурзи-
ев делал свое дело честно и 
ответственно.

В этом человеке, поло-
жительном герое нашего 
времени, меня подкупила 

его скромность. А в школу он 
пришел, для того чтобы рас-
сказать о своем дяде Хакяше 
Абдуловиче Хамурзиеве. Это 
имя и сейчас помнят многие 

малгобекчане, а в 60-х годах 
прошлого столетия оно было 
известно практически каждо-
му жителю города нефтяни-
ков...

КАКИМ покажется нашим 
потомкам то сложное и не-
однозначное время, в кото-
ром мы сегодня живем? Как 
они оценят наши нынешние 
дела? Будет ли у них воз-
можность гордиться нами 
так, как мы гордимся своими 
предшественниками? Нико-
му не дано ответить на эти 
вопросы, равно как никому 
не дано заглянуть в буду-
щее. Но лишенные дара уви-
деть завтрашний день, мы 
обладаем возможностью об-
ратиться ко дню ушедшему 
и увидеть в нем что-то такое, 
что без нашей помощи, воз-
можно, никогда не разглядят 
те, кто придет на смену нам.

Долг ныне живущих в том, 
чтобы не прервалась челове-
ческая память, чтобы жили и 
продолжались мудрые за-
веты предков, которые вели 
наше Ингушское Отечество 
через испытания и невзгоды, 
даровали нам наши победы 
и наделили бессмертием 
сильный ингушский дух.

Хакяш Хамурзиев родил-
ся на отеческой земле Приго-
родного района в далеком от 
нас 1930 году. Сызмальства 
впитывая в себя священные 
для каждого ингуша токи 
родной земли, он словно за-
ряжался силой для будущих 
испытаний, так рано случив-
шихся в его жизни.

Свой суровый счет судь-
ба предъявила Хакяшу на 
отрезке между детством и 
юношеством. Как и тысячи 
других ингушских мальчишек 
той поры, он в один день стал 
мужчиной, разделив наравне 
со взрослыми тяжелую ношу 
ответственности за родных, 
близких людей. И пришелся 
этот миг взросления на одну 
из самых трагических вех в 
народной истории.

Сталинская депортация 
– коварная, безумная, беспо-
щадная и жестокая – в 1944 
году лишила ингушский на-
род его Отечества, оторвала 
от родной земли, растопта-
ла вековые очаги, погрузив 
людей в холод и мрак. Но 

народ, обреченный на по-
гибель, устоял. Теряя своих 
прекрасных сыновей и доче-
рей, он собрал в кулак всю 
волю и, демонстрируя несо-

крушимое единство, скон-
центрировался на главной 
задаче – выжить!

Выжить! – металось 

долгое горное эхо, отдава-
ясь пронзительным стоном 
в бойницах осиротевших 
ингушских башен. Выжить! – 
звучало как приказ предков, 
в бессильной ярости наблю-
давших с небес за учиненной 
подлостью. Выжить! – слы-
шалось в громе первой степ-
ной грозы. Выжить!

КОГДА видавший виды 
мастеровой люд Северо-Ка-
захстанской гидрогеологи-
ческой станции узнал, что 
рядом с ним будет трудить-
ся этот пятнадцатилетний 
мальчишка, всеобщее удив-
ление быстро сменилось 
насмешками: «Да, куда уж 
тебе? Тут не каждый взрос-
лый мужик справится. Ведь 
сломаешься! Беги отсюда, 
покуда не поздно». И только 

люди, умудренные жизнен-
ным опытом, каковых вокруг 
тоже оказалось немало,  чи-
тали в облике юного горца, 
в его решительном взгляде 
и упрямо вздернутом подбо-
родке настоящий характер и 
недюжинную силу духа.

У Хакяша не было ино-
го выбора. Стирая до крови 
руки, превозмогая постоян-
ную боль, поселившуюся 
в его теле от непомерных 
нагрузок, не полагаясь ни 
на чью помощь, он день за 
днем выполнял обязанно-
сти помощника бурильщика, 
движимый одним-единствен-
ным желанием заработать на 
кусок хлеба для своей семьи, 
спасти родных от голодной 
смерти. Голод, холод и бо-
лезни неотступно следовали 
за людьми, собирая свою 
страшную дань…

Короткими были его ночи. 
Хакяш проваливался в сон, 
словно в забытье, чтобы 
рано поутру вновь спешить 
на работу. И только иногда 
ему снился родной Ахки-
Юрт, оставшийся где-то в 
прошлой жизни, снилось ла-
сковое солнце, согревающее 
родную землю, виделись 
зеленеющие у подножия гор 
луга, доносившие через ты-
сячи километров не позабы-
тые ароматы сочных свежих 
трав.

Приходил день, и Хакяш 
снова работал до изнемо-
жения, не выказывая при 
этом никому ни слабости, ни 
усталости. От физических 
нагрузок темнело в глазах, 
но взгляд его оставался по-
прежнему прямым и реши-
тельным. Стиснув зубы, он 
стойко противостоял року и 
боролся за жизнь, которую у 
него хотели отнять.

Кровавый мальчишеский 
пот предавшая Хакяша и его 
народ родина оценит потом 
медалью «За освоение це-
линных и залежных земель». 
К тому времени Хакяш Ха-
мурзиев будет уже буровым 
мастером Северо-Казах-
станской гидрогеологической 
станции.

ПОСЛЕ смерти тирана 

репрессированные кавказ-
ские народы, повинуясь 
неумолчному зову родной 
земли, который не смогли 
убить в их сердцах долгие 
годы бесправия, потянулись 
на свою родину. Вместе со 
своим народом вернулась из 
изгнания и семья Хамурзие-
вых. 28-летним парнем, пол-
ным сил и энергии, Хакяш, 
имея за плечами большой 
опыт, пришел устраиваться 
на работу в контору глубоко-
го разведочного бурения №1 
нефтепромыслового управ-
ления «Малгобекнефть». Его 
сразу приняли помощником 
бурильщика. 

Последующие годы ста-
ли самыми счастливыми в 
жизни Хакяша Хамурзиева. 
Отсчет этих лет, полных тру-
дового подъема, ощущения 
собственной причастности к 
большому и важному делу, 
начался для него в 1958 году. 
Он в короткий срок освоил 
тяжелое буровое оборудова-
ние и технологию проводки 
глубоких скважин, став од-
ним из лучших разведчиков 
нефти на Малгобекском ме-
сторождении.

Останавливаться на до-
стигнутом было не в его пра-
вилах. Не проходит и года, 
как Хакяш Хамурзиев успеш-
но оканчивает специальные 
курсы подготовки буровиков, 
прекрасно понимая, что не-
обходимо совершенствовать 
свои навыки. Перед ним от-
крываются новые горизонты, 
и он, как и прежде, твердо 
держит в руках штурвал соб-
ственной судьбы.

Вряд ли мог Хакяш Аб-
дулович догадываться, что 
эта судьба отпустила ему 
так мало земного времени. 
И все же он жил так, чтобы 
каждый день быть полезным 
окружающим. Наверное, по-
этому след, оставленный им 
на земле, оказался таким 
красивым и безупречным…

К многолетнему опыту 

Хакяша Хамурзиева обра-
щались начинающие буро-
вики, и он щедро делился с 
ними своими знаниями. Под 
его началом работали люди 
разных национальностей:  
русские, чеченцы, ингуши, 
объединенные настоящим 
трудовым братством, кото-
рое и принесло Малгобеку 
его славу.

Хакяш не раз встречался 
с коллегами-нефтяниками 
в других нефтеносных ре-
гионах Советского Союза, 
принимал участие в различ-
ных всесоюзных отраслевых 
конференциях. И везде к его 
слову прислушивались, по-
тому что это было слово про-
фессионала.

Среди коллективов бри-
гад буровиков смена бу-
рильщика Х.А.Хамурзиева 

лидировала по всем направ-
лениям. У нее были лучшие 
показатели по проходке сква-
жин и спуско-подъемным 
операциям, всегда отличаю-
щимся особой сложностью и 
ответственностью. В основе 
всех успехов бригады Хамур-
зиева, безусловно, лежали 
личные качества ее руково-
дителя. Подчиненные Хакя-
ша Абдуловича заражались 
его примером и стремились 
во всем соответствовать сво-
ему лидеру.

НАСТОЯЩЕЕ призна-
ние пришло к Хакяшу Абду-
ловичу Хамурзиеву в 1962 
году. Его бригада пробурила 
в тот памятный год самую 
глубокую скважину на Мал-
гобекско-Вознесенской про-
мысловой площади. Долото 
достигло рекордной отметки 
в 3463 метра. При этом ком-
мерческая скорость на ста-
нок составила 280 метров в 
месяц. Такая проходка по-
зволила сэкономить для го-
сударства 13, 3 тыс. рублей 
– сумму по тем временам 
достаточно внушительную. 
Но Хакяш Хамурзиев и его 
коллеги недолго почивали на 
лаврах. Взяв на себя новые 
высокие обязательства, они, 
засучив рукава, вновь приня-
лись за работу.

Трудовую славу нефтя-
ного Малгобека умножали 
своим героическим и са-
моотверженным трудом 
многие люди. Достойное 
место в их рядах занима-
ет Х.А.Хамурзиев, человек, 
для которого его работа ста-
ла смыслом жизни. До само-
го своего последнего дня он 
не видел себя вне большой 
и дружной семьи малгобек-
ских нефтяников.

В марте 1962 года Хакяш 
Абдулович был избран де-
путатом Верховного Совета 
СССР шестого созыва. За-
седая в Палате Националь-
ностей, этот человек и к ис-
полнению своих депутатских 
обязанностей подходил с 
присущей ему ответствен-
ностью и основательностью. 
Избиратели шли к нему со 
своими проблемами в твер-
дом убеждении, что Хакяш 
Хамурзиев не останется без-
участным и обязательно по-
может. Так оно и случалось 
каждый раз. Депутатский 
мандат позволял ему по-
требовать внимания к нуж-
дам и запросам людей и со 
стороны местных партийных 
властей, и со стороны чи-
новников городского испол-
нительного комитета. Срок 
действия хамурзиевского 
мандата истек в 1967 году, 
и за эти годы Хакяш Абдуло-
вич успел сделать для горо-
жан и жителей Малгобекско-
го района немало полезных 
и добрых дел.

Вступив в ряды КПСС 
еще в 1960 году, Хакяш Ха-
мурзиев в 1970-м окончил в 
Москве высшую партийную 
школу. Однако он отнюдь 
не собирался становиться 
партийным функционером. 
У него была любимая рабо-
та, в которую он вкладывал  
все свои силы, не помышляя 
о какой-то другой судьбе. Со 
временем он стал началь-
ником буровой и продолжал 
трудиться, не покладая рук. 
Трудное счастье нефтяника 
когда-то принесло ему осоз-
нание того, что он на своем 
месте. Уйти – означало из-
менить собственному при-
званию.

Однажды и навсегда 
определив свой путь, Хакяш 
Абдулович ни разу не под-
дался никаким соблазнам и 
не свернул с него. И только 
смерть смогла остановить 
эту исполненную смысла 
жизненную миссию. 10 фев-
раля 1983 года покрытое 
шрамами беспокойное серд-
це Хамурзиева не выдержа-
ло второго инфаркта и оста-
новилось…

Фото из семейного 
архива Хамурзиевых 

На курсах подготовки бурильщиков. 1959 год

встреча с коллегами, г. Баку

ИСТОРИЯ МОЕГО ГОРОДА - АВТОРСКИЙ ПРОЕКТ Ахмета ГАЗДИЕВА

ОДНАЖДЫ И НАВСЕГДА
Город Воинской славы Малгобек при всем желании не отнесешь к числу старейших 

населенных пунктов Республики Ингушетия. Но его необыкновенной биографии, вме-
стившей в себя яркие, а порой и просто знаковые события, могли бы позавидовать 
многие большие и малые города нашей великой страны. Здесь, на малгобекской земле, 
нашли свое реальное воплощение все людские представления о дерзновенном чело-
веческом духе, способном менять время, о несгибаемой воле и крепком, как кремень, 
мужском слове, о высочайшем жизненном подвижничестве и преданности светлым 
идеалам, о стремлении к созиданию и о подвиге, ведущем к бессмертию…

Неумолимо уходят 
годы, унося с собой сви-
детелей истории  нашего 
народа, людей, творивших 
эту историю, закладывав-
ших прочный фундамент 
для процветания сегод-
няшней Ингушетии. Од-
ним из таких людей был 
Ахильгов Башир Дзарах-
метович, человек, с кото-
рым мне, как и многим жи-
телям нашей республики, 
посчастливилось вместе 
работать, общаться с ним. 
Вот уже три года прошло 
со дня смерти этого неза-
урядного человека, утрата 
которого, на мой взгляд, 
была утратой кладезя 
опыта, мудрости, профес-
сионального мастерства, 
самых лучших нравствен-
ных качеств, которые мо-
жет воспитать в себе че-
ловек.

Мы, работники ОРСа 
НГДУ "Малгобекнефть", и 
сегодня с особым чувством 
любви, глубоким уважением 
вспоминаем своего руково-
дителя Б.Д. Ахильгова. Он 
был не просто начальником, 
для нас это был старший то-
варищ, надежный друг, чело-
век, который обладал удиви-
тельным даром сочувствия 
и сопереживания к окружав-
шим его людям.

Я смотрю на сегодняш-
ний город Малгобек, раду-
юсь его преображению. Но 
на сердце обида, что нынеш-
ние жители нашего города 
не знают о том, что большая 

часть объектов, существую-
щих по сегодняшний день, 
– это детища Башира Дза-
рахметовича: магазины, точ-
ки общественного питания, 
молзавод, сельскохозяй-
ственные объекты, электро-, 
газо-, водопроводные линии, 
жилые дома. Это именно 
Б.Д. Ахильгов в 1971, минуя 
руководство ЧИАССР, об-
ратился в Совет Министров 
СССР и добился, чтобы по 
личному указанию пред-
седателя Совмина СССР  
А.Н. Косыгина была постро-
ена ЦРБ города Малгобека. 
Больница и ныне функцио-
нирует, но боюсь, память о 
человеке, которому мы обя-
заны ее существованием, 
уходит в прошлое.

Сегодня мы пытаемся 
вернуть историю, восстано-
вить утерянные страницы 
прошлого нашего народа; 
называем улицы в честь на-
циональных героев, чтобы 
потомки помнили их име-
на. Среди них - герои ВОВ, 
Гражданской войны, люди, 
отдавшие жизнь в наши дни 
за мир в республике. Люди, 
посвятившие жизнь народу, 
самоотверженно помогая 
ему в самые трудные дни 
его истории, заслужили бла-
годарность потомков. В чис-
ле таких достойных лично-
стей Башир Дзарахметович 
Ахильгов.

С самыми добрыми по-
желаниями Хаджимурат 

Магомедович АГИЕв, 
ветеран труда

Письмо читателя

Так жить нельзя

Увековечить
память

Печальная картина, ког-
да книги целыми пачками 
выбрасываются в мусор-
ные баки, стала горькой 
реальностью наших дней. 
Казалось бы, удивляться 
тут особенно нечему: ведь 
для множества людей во-
круг нас книги не пред-
ставляют совершенно ни-
какой ценности, если их 
нельзя продать. 

Не так больно было бы, 
если б это были низкопроб-
ные любовные романы, 
дешевое чтиво. Но их-то 
как раз и бывает в мусоре 
меньше всего. Чаще всего 
на свалке оказываются со-
брания сочинений мировой 
классики. Как эти книги ока-
зываются у таких людей?  Не 
помню, писал ли кто-нибудь, 
что домашние библиотеки 
умирают вместе со свои-
ми хозяевами? Я на своем 
жизненном пути в этом убе-
дился. Сначала книги уходят 
в сарай или на чердак, при 
этом в доме остаются самые 
новые, в красивом перепле-

те, так или иначе подходя-
щие к мебели, а затем и они 
исчезают на задворках, пы-
лясь под навесами.

Недавно, проезжая мимо 
Эзминской ГЭС, где нахо-
дится большая несанкцио-
нированная свалка, я уви-
дел выброшенный шкаф с 
книгами. По шкафу уже про-
ехал трактор, и видно было, 
что лежит он здесь, судя по 
состоянию книг, не меньше 
пары лет. Здесь было полно 
книг русской и зарубежной 
классики, валялся  сборник 
повестей и рассказов «При-
зыв» Идриса Базоркина, 
«Долгие ночи» Абузара Ай-
дамирова, романы и пове-
сти других кавказских писа-
телей. Самое удивительное 
было в том, что сам шкаф 
был дореволюционный, из 
резного дуба, и тот, кто его 
выбросил, не подумал о его 
ценности только потому, что 
в нем находились к н и г и!  А 
книги для него не имели ни-
какой цены…

Р. ЦУРОв

Книги на свалке

Несколько раз пришлось читать  ныне активно кочующую 
мысль: «Победить невозможно, но можно минимизировать». 
Это о взятках. Информация нужная, а вывод двусмыслен-
ный. Лет двадцать назад  такой установки не было, а сегодня 
все словно смирились, что взятки будут всегда, а значит всег-
да можно будет кому-то поступить в вуз без знаний, занять 
место специалиста, получить  квартиру без права на нее, спи-
сать урожай и удобрения, уйти от стопроцентной уголовной 
ответственности… Если победить невозможно, и еще и детей 
этому учить, то надо  пересмотреть правила игры, по кото-
рым живет общество. Принять, к примеру, абсурдные законы 
о допустимости одной взятки в год или полугодие. И все про-
блемы решены! В учебных заведениях посчитают сколько им 
денег надо «вытянуть» из родителей и объявят сразу энную 
сумму. И так сделаем в каждом ведомстве: у газовиков или 
энергетиков, в милиции-полиции, здравоохранении, прокура-
туре, суде, сельском хозяйстве, спорте, в СМИ и строитель-
ном ведомстве, в муниципальных администрациях различно-
го уровня. Распишем, так сказать, лимиты и квоты на ту или 
иную услугу, составим список, расспросив словоохотливых 
сограждан. Выведем к высотам гласности скрытую информа-
цию, сколько и кому давать?

 Нет, так, к счастью, нельзя и не получится. Во-первых, 
людей честных несоизмеримо больше потенциальных мздо-
имцев и взяткодавцев, во-вторых, опять же, зароним в созна-
ние людей сомнения по поводу, что надо жить честно. По-
стараться хотя бы.

  Здесь, как в борьбе с наркоманией, нельзя знать коле-
баний или сомнений. Хочешь или не хочешь, веришь или нет, 
а  правило одно: «Мздоимство – смертельный грех». Сколько 
ты его не отмывай, не отбеливай, каких бы духовных, поли-
тических, общественных, моральных и иных авторитетов  ты 
бы не призывал спасти репутацию взяточника – он соверша-
ет  грех. Это надо вбивать в голову людям, через проповеди 
и примеры,  в мечети, школе, вузе, на работе. Без других, 
компромиссных вариантов. Вот тогда, глядишь, и минимизи-
руется.

 Взяточник опасен, но в десять тысяч раз опаснее тот, кто 
известен как взяточник, но получает публичную возможность 

еще больше укреплять свое благополучие.
Помнится, несколько лет назад, эксперты, анализируя  

ситуацию в СКФО, отмечали: «…Этнокланновая организа-
ция власти в республиках Северного Кавказа, ее коррумпи-
рованность и непрофессионализм порождают недоверие 
населения к государственным институтам. Недовольство 
народа в этих условиях часто приобретает этнический ха-
рактер.

Межэтнические противоречия зачастую обусловлены 
низким качеством местной власти, преследующей узкокла-
новые интересы». Жестко, но верно для того периода. А 
главное, полезно для людей, думающих о будущем своих 
республик и народов,  желающих жить по закону. А их, что 
приятно отметить, становится больше, особенно среди мо-
лодежи.

 
Об удивительной живучести традиций  мздоимства на 

отечественных  просторах рассказывают многие свидетель-
ства. Одно из них можно найти в периодике или в интер-
нет-сети в 1830 г. в Санкт-Петербурге вышла книга, которая 
называлась «Искусство брать взятки. Рукопись, найденная 
в бумагах Тяжалкина, умершего титулярного советника». 
Автором этой книги был литератор  Перцов Эраст Петро-

вич. Как отмечают исследователи, литераторы и историки,  
он дружил с самим  Пушкиным, с другими известными лич-
ностями своего времени.  К большому сожалению, книги 
Перцова   не переиздавались, а ведь могли бы вылечить от 
«взяточной» болезни не одно поколение добрых людей. Его 
работа – о пагубном искусстве брать взятки - вечной болез-
ни человечества. Книга написана  немногим менее двух ве-
ков назад, а кажется автор её -  наш современник… Многие 
слова из данного текста ныне практически не используются, 
но они понятны всем.

Вот отрывок из книги, повествующий о форме взятки, из-
вестной и поныне:

…Взятки принимаются трояким образом: во-первых, 
натурою; к сему разряду причисляются обеды, подарки 
на память любви и дружбы, сюрпризы в дни именин или 
рождения самого взяточника, его жены и детей; нечаянное 
забытие вещей на столе или вообще в доме взяточника, 
продажа движимого имущества или уступка дворовых лю-
дей, совершаемая на законном основании, разумеется, без 
платежа денег, и т.п. Сего рода взимание взяток введе-
но в употребление первобытными лиходателями в древ-
нее время, когда еще господствовала меновая торговля 
- товар на товар. Взирайте на таковые взятки, как на 
все прадедовские обычаи, с сыновним благоговением и по-
чтительностью, но принимайте оные с крайней осмотри-
тельностью: мало соответствуя духу нынешнего време-
ни, они могут подвергнуть вас большим неприятностям, 
чем подвергается историк, делая анахронизмы. <...> Луч-
шим же из сего рода взяток справедливо почитают обеды: 
такие взятки скрываются в безопасном месте, то есть 
в желудке, никогда не обличаются; и в летописях лихоим-
ства еще не было примера, чтобы обеды доводили до суда 
и расправы. Я сам знавал многих дельцов, которые посто-
янно несколько лет «кормили завтраками» просителей, 
не могущих давать им обедов, а просителей, дающих обе-
ды, удовлетворяли, смотря по числу и качеству блюд; <...> 
Бывало, придет проситель к такому дельцу на дом. Очень 
хорошо, скажет бессребреник, я рассмотрю ваше дело в 
такой-то день после обеда. Если просителем случался че-

ловек догадливый, то он тотчас же приглашал дельца в 
упомянутый им день к себе откушать, и тогда успех дела 
зависел уже от искусства повара: иных «стряпчих» было 
не нужно, но если проситель не постигал таинственного 
смысла слов «после обеда», то и пиши пропало.

Обычно взятки в виде обедов особенно сильно практи-
ковались в советское время на всевозможных рынках,  вок-
залах, местах, где обычно много людей – обычно этим поль-
зовались, как не странно, сотрудники милиции бравшие под 
опеку торговые точки, столовые, кафе и т.д. Реже, но более 
обильные обеды и условия для отдыха и набивания желуд-
ка яствами готовили для своих покровителей выпускники ву-
зов, соискатели ученых степеней, родственники пациентов 
различных больниц, руководители учреждений столкнув-
шиеся с очередной ревизией и т.д. и т.п. Сегодня подобные 
обеды остаются частью большой услуги, оказываемой од-
ним гражданином с возможностям другому гражданину с 
большими надеждами… В Ингушетии все как в стране и в 
остальном мире – подобную подкормку нужных людей  поч-
ти невозможно ассоциировать в сознании людей со взятка-
ми – это привычно и обычно. У взятки появилась своеобраз-
ная планка - надо дать большую сумму денег и только тогда 
обыватель призадумается: «А может это похоже на взятку?» 
Он ни за что не расстанется с этими спасительными со-
мнениями, если есть выгода от способности закрыть глаза 
на подобный факт. Сможем ли мы когда-нибудь вернуться 
в идеальный мир, где человека оценивают исключительно 
по труду и знаниям, а в очереди за заслуженным успехом 
и счастьем вдруг по блату  не появятся чьи-то товарищи, 
друзья и родственники? Есть такая надежда, ведь  человеку 
дан разум, способность решать очень грандиозные задачи. 
Люди сумели выйти в космос, сесть на Луну, на Марс теперь 
собираются. Это просто чудо, но и на земле чудо возможно 
– добиться победы над взятками.

в.САИТОв

(Продолжение следует)
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О Б ъ Я В Л Е Н И Е

Родная речь

Челоаек и закон

Санитарный вопрос

В связи с изменениями в федеральном 
законодательстве, в условиях участия в 
Программе государственного софинансиро-
вания пенсии произошел ряд изменений.

Так, возможность вступления в Програм-
му продлена до 31 декабря 2014 года, а воз-
можность сделать первый взнос для ее «ак-
тивации» – до 31 января 2015 года. Сделать 
первый взнос в эти сроки могут и те участ-
ники Программы, которые не сделали этого 
ранее в 2009-2014 гг.

Таким образом, всем тем, кто вступил в 
Программу в период с 1 октября 2008 года 
по 31 декабря 2014 года и сделал первый 
взнос до 31 января 2015 года включительно, 
государство обеспечит софинансирование 
добровольных взносов на будущую пенсию 
в течение 10 лет при условии уплаты взно-
сов в сумме не менее 2 000 рублей в год.

При этом, как и раньше, закон позволяет 
участнику Программы, уже сделавшему хотя 
бы один добровольный взнос, как приоста-
новить уплату взносов, так и возобновить ее 
на годовой основе.

С момента вступления в силу нового за-
кона государство будет софинансировать 
взносы только тех граждан, которые еще 
не вышли на пенсию. Если же гражданину 
назначен любой вид пенсии по линии Пен-
сионного фонда, то он по-прежнему имеет 
право на участие в Программе и внесение 
добровольных взносов, однако софинанси-
роваться эти взносы не будут. ПФР еще раз 
подчеркивает – это нововведение касается 
только новых участников Программы и не 
распространяется на пенсионеров, которые 
в нее уже вступили.

Изменения коснулись и сроков обраще-
ния за назначением единовременной вы-
платы из средств пенсионных накоплений, 
которые в том числе могут включать в себя 
средства, сформированные в рамках Про-
граммы госсофинансирования пенсии. На-

помним, если при выходе на пенсию объем 
пенсионных накоплений гражданина в об-
щей сумме его пенсии составляет пять или 
менее процентов, пенсионные накопления 
выплачиваются в виде единовременной вы-
платы. Теперь такая выплата производится 
не чаще, чем один раз в пять лет.

Подробная информация о Программе го-
сударственного софинансирования пенсии 
– на сайте www.pfrf.ru и по телефону Центра 
консультирования граждан: 8 800 510-55-55 
(круглосуточно, по России звонок бесплат-
ный).

Сегодня участниками Программы госу-
дарственного софинансирования пенсии в 
России являются свыше 15 миллионов рос-
сиян.

 В Республике Ингушетия с начала дей-
ствия Программы государственного софи-
нансирования  пенсии участниками стали  
более 1700  человек.

Общая сумма софинансирования всегда 
меньше общей суммы взносов, поскольку 
нередки платежи ниже двух тысяч рублей 
или свыше 12 тыс. рублей, в то время как 
софинансируются взносы в диапазоне от 
двух до 12 тыс. рублей в год. Помимо это-
го в общую сумму взносов входят и добро-
вольные взносы работодателей, которые 
участвуют третьей стороной в Програм-
ме, в размере 177 млн. 292 тыс. рублей. 
Взносы работодателя софинансированию 
государством не подлежат.

 Все вышеперечисленные средства раз-
несены по лицевым счетам граждан и, как и 
все остальные пенсионные накопления, бу-
дут выплачены при выходе гражданина на 
пенсию (или выплачены правопреемникам в 
случае смерти гражданина).

В целом за все время действия Про-
граммы ее участники внесли в фонд своей 
будущей пенсии более 33,5 млрд. рублей.

На улице, в автотран-
спорте, дома и в гостях 
люди говорят о разных со-
бытиях, явлениях, удачах 
и заботах. И есть в этом 
большом разговоре за-
мечательных персонажей  
темы, которые невольно 
привлекают внимание, за-
ставляют невольно при-
задуматься. Быть равно-
душным не получается, не 
хочется, да и нельзя. Вот, 
говорят, возник спор в 
крупных городах России,  
европейского типа мегапо-
лисах,  по поводу бродя-
чих собак.

Одни граждане являются 
сторонниками поголовного и 
безжалостного их истребле-
ния, а другие ищут наиболее 
гуманные способы реше-
ния этой проблемы. Есть и 
те, кто впадает в крайность 
– живет чуть ли не с целой 
стаей в небольшой кварти-
ре, либо всюду всяческими 
способами старается унич-
тожить «братьев наших 
меньших». В Ингушетии,  к 
счастью, эта задача не стоит 
так остро. Правда,  бывает, 
в селах случаются посяга-
тельства  одичавших псов 
на разную живность. Часто, 

конкурируя с лисами и ша-
калами, такие собаки тащат 
кур. Нам доводилось наблю-
дать за подобными собака-
ми, которые «промышляют» 
на территории от Малгобека 
до Назрани, преодолевая 
значительные расстояния 
по холмистой местности. В 
наших городах собачья тема 
незаметна.  Почти незамет-
на. Во всяком случае, коли-
чество  четвероногих бродяг 
у нас и где-нибудь в  Подмо-
сковье не сравнить. Тем не 
менее, остается сам спор, 
явно перетекающий из со-
бачьего вопроса в позицию 
человека.

Объявились на нашей 
планете, сравнительно не-
давно, так называемые 
«догхантеры» - борцы с без-
домными собаками. Назы-
вая себя «городскими сани-
тарами», они разбрасывают  
еду, отравленную ядом, воз-
ле мусорных свалок, либо 
устраивают настоящую охо-
ту за  несчастным Барбосом 
– стреляют в него. Делается 
это обычно вечером или но-
чью, в малолюдных местах, 
чтобы скандала не было…

 С другой стороны им 
противостоят люди, любовь 

которых к животным понят-
на, но бывает и заслоняет 
человека. Вместо того чтобы 
поразмыслить как обезопа-
сить  население, особенно 
детей, от угрозы нападения  
одичавших дворняг, они  
играют роль защитников 
животных. Сколько людей 
столько и взглядов на собак.

Мы не будем говорить о  
различных способах, мето-
дах, практикуемых в разных  
частях света – многие из них 
трудно представить. Есть и 
те, которые давно и успешно 
используются. 

Но  очевидно, что  служ-
бы, занимающиеся данным 
вопросом, могли бы решать 
его более успешно, если об-
щество поможет. Нет спору – 
любой человек должен быть, 
безусловно, защищен от 
угрозы нападения бродячих 
собак и угрозы распростра-
нения ими различных болез-
ней. И здесь есть одно яс-
ное и важное условие: люди 
должны уважать друг друга. 
Да-да, не удивляйтесь! Про-
сто выбрасывая мусор, не-
обходимо закрывать контей-
нерные баки крышками, не 
оставлять пакеты с пищевы-
ми отходами где заблагорас-
судится, не устраивать свал-
ки на окраинах населенных 
пунктов – уважать правила 
человеческой общей жизни. 
Тогда и стаи четвероногих 
«террористов» не будут вос-
производить себя столь по-
стоянно, благодаря наличию 
доступной пищи. Снизится 
соответственно процент 
происшествий, когда граж-
данам приходится отбивать-
ся от  этих «городских вол-
ков». Снизится  популяция 
бродячих псов. У человека 
в отличие от собаки есть 
разум, и человек отвечает 
за подобную ситуацию. Он 
вполне может ее исправить.

 У. УлЕМОв

В среде бизнес-сообще-
ства Ингушетии есть особая 
каста – это молодые пред-
приниматели, которые соз-
дали свое дело практически 
с нуля, без  всякой помощи, 
благодаря своему интеллек-
ту, энтузиазму и целеустрем-
ленности. Сегодня мы  рас-
скажем об одном из них - это 
Ибрагим Газдиев, молодой 
бизнесмен из Назрани…

У китайцев есть мудрая 
пословица: «Тысячекиломе-
тровый путь начинается с 

первого шага». Ибрагим Газ-
диев свой путь от рядового 
клерка до директора фирмы 
тоже начинал с первого шага:

– Работать начал я рано – 
еще почти подростком. Свою 
трудовую деятельность на-
чал простым наборщиком 
текста в Центре компьютер-
ных услуг. Затем работал 
в агентстве недвижимости, 
менеджером в рекламном 
агентстве «Магас-Медиа».

В мою задачу входило: 
поиск клиентов, разработка 
рекламной концепции, за-
ключение договоров и мно-
гое другое, – рассказывает 
Ибрагим. - Опыт, который я 
приобрел в то время, был 
бесценен: научился находить 
клиентов, устанавливать де-
ловые контакты, вести биз-
нес-переговоры… Люди, с 
которыми я раньше работал, 
теперь тоже являются моими 
клиентами…

В начале января 2011 
года Ибрагим принял реше-
ние уйти из «Магас-Медиа»:

– Любой человек посте-
пенно растет в своей карье-
ре, и приходит момент, ког-
да хочется открыть что-то 
свое…

Тщательно изучив мест-
ный рынок, Ибрагим  решил 
заняться автоматизацией 
торговли и ресторанного 
бизнеса. Через Интернет на-
шел компанию – поставщика 
программного «софта», и за-

ключил с ней официальный 
договор.

– Супермаркеты, магази-
ны, рестораны, кафе, скла-
ды – вот далеко не полный 
перечень тех организаций, 
где стоит наше программное 
обеспечение. Мы не только 
продаем «софт», помимо 
этого оказываем услуги сер-
виса, гарантии, консульта-
ций.

Каждый час у него распи-
сан по минутам.

– Помимо своей основной 
работы занимаюсь поставка-

ми офисной мебели, сам со-
бираю ее для клиентов. Ино-
гда берусь за старую тему 
– наружную рекламу. Это ког-
да старые клиенты звонят и 
просят…

Перефразируя известную 
пословицу, скажем - он кре-
ативен во всем: в одежде, в 
бизнесе, в офисе. Его офис 

напоминает больше какой-
то молодежный клуб, нежели 
рабочее помещение. У него 
даже визитки креативные 
– сделаны в форме конвер-
тов для виниловых грам-
пластинок. Таков он – пред-
ставитель нового поколения 
ингушских бизнесменов, ко-
торые не могут сидеть без 
дела, новых планов и идей.

З. ЗАУРОв
На снимке: 

Ибрагим Газдиев 
в своем офисе

Мир бизнеса

ВОЗМОЖНОСТИ 
СВОЕГО  ДЕЛА

Пожары, происходя-
щие из-за шалости детей 
с огнем, чаще всего возни-
кают в дневное и вечернее 
время, то есть когда дети 
бодрствуют и заняты игра-
ми и забавами. При этом, 
как правило, они остаются 
без надзора старших или 

выбрали местом игры по-
мещение или местность, 
где контроль за их дей-
ствиями ограничен или 
практически не осущест-
вляется.

Шалость детей с огнем (с 
последующим пожаром или 
без него) прежде всего объ-
ясняется естественной тягой 
человека к огню, невольным 
любованием огнем, его кра-
сками,  «пляшущими» язы-
ками пламени, тлеющими 
разноцветными углями и т.д. 
Огонь обладает удивитель-
ной притягательной силой 
практически для любого че-
ловека и в любом возрасте, 
особенно характерно это 
для детей и происходит ин-
стинктивно, несознательно.

Нередко можно видеть 
как маленькие дети, бросая 
любые игрушки и занятия, 
тянутся рукой к пламени 
свечи, спички и пытаются его 
поймать. Позже, понимая, 
что огонь может вызвать не-
приятные ощущения, дети 
не пытаются его ловить, но 
по-прежнему проявляют к 
возможности его получения 
повышенный интерес (спич-
ки, свечи, бенгальские огни, 
костры, угли, тлеющие пред-
меты и т.д.).

Взрослый человек по-
стоянно пользуется огнем 

для удовлетворения своих 
потребностей и осознает 
те последствия, которые 
могут наступить при выхо-
де его из-под контроля. Но 
при этом бывают нередко 
случаи, когда из-за неосто-
рожного обращения с огнем 
возникает пожар. У детей же 
трудно установить тот воз-
раст, когда они начинают 
понимать, что огонь весьма 
опасен.

Ориентировочно можно 
сказать, что с возрастом, 
когда ребенок начинает по-
сещать школу, у него по-
степенно изменяется и рас-
ширяется представление об 
огне. Начиная с 4-5 класса, 
ребенок уже осознает опас-
ные последствия игры с ог-
нем, и иногда может созна-
тельно принимать меры по 
тушению небольших очагов 
или даже спасанию своих 
меньших собратьев. Пове-
дение человека в услови-
ях пожара, где обстановка 
отличается, как правило, 
быстротечностью событий, 
созданием угрозы соседним 
зданиям, а подчас жизни 
людей, характеризуется по-
вышенной эмоциональной 
возбудимостью, раздражи-
тельностью, нервозностью 
и, как следствие этого, не-
обдуманностью действий, 
поступков. Причем это отно-
сится как к взрослым, так и 
к детям.

Нередко дети, учинив 
пожар, прячутся в укром-
ных местах: в шкафах, под 
кроватями, в чуланах, не 
столько в поисках спасения, 
сколько от боязни быть на-
казанными. Это часто при-
водит к их гибели в резуль-
тате отравления продуктами 
горения.

Источники возгарания 
могут быть различными, но  
наиболее распространены 
следующие: пламя горящей 
спички; пламя свечи; пламя 
костра; искры костра;  угли 
костров и топок печей.

Дорогие родители! Пом-
ните о правилах пожарной 
безопасности и всегда разъ-
ясняйте их своим детям.

З.М.лАТыРОв, 
старший дознаватель 

ОНД по Назрановско-
му району УНД ГУ МЧС 

России по РИ, старший 
лейтенант внутренней 

службы 

Чтобы не охотиться 
за несчастным Барбосом…

Причина пожара - 
детская шалость

На постоянном контроле органов проку-
ратуры находятся вопросы соблюдения за-
конодательства о противодействии экстре-
мистской деятельности.

В силу ст. 13 Федерального закона «О 
противодействии экстремистской деятель-
ности» №114-ФЗ от 25.07.02г. на территории 
Российской Федерации запрещаются рас-
пространение экстремистских материалов, 
а также их производство или хранение в це-
лях распространения. 

Массовое распространение экстремист-
ских материалов, включенных в опублико-
ванный федеральный список экстремист-
ских материалов, а равно их производство 
либо хранение в целях массового распро-
странения влечет административную от-
ветственность, предусмотренную ст. 20.29 
КоАП РФ. 

За совершение указанного правонару-
шения гражданином суд выносит решение 
о привлечении его к ответственности в виде 
административного штрафа в размере от 
одной тысячи до трех тысяч рублей либо 
административного ареста на срок до пят-

надцати суток с конфискацией указанных 
материалов и оборудования, использован-
ного для их производства.

Если правонарушитель должностное 
лицо, размер штрафа составляет от двух 
тысяч до пяти тысяч рублей с конфискаци-
ей указанных материалов и оборудования, 
использованного для их производства. В 
случае привлечения к административной от-
ветственности по ст. 20.29 КоАП РФ юриди-
ческого лица на правонарушителя налагает-
ся штраф от пятидесяти тысяч до ста тысяч 
рублей или административное приостанов-
ление деятельности на срок до девяноста 
суток с конфискацией указанных материа-
лов и оборудования, использованного для 
их производства.

Федеральный список экстремистских ма-
териалов размещен в компьютерной сети 
«Интернет» на сайте www.minjust.ru

В заключение хотелось бы напомнить, 
что незнание законов не освобождает вино-
вного от ответственности за совершенное 
правонарушение.

poriadok.ru

Продлено вступление в Программу 
государственного софинансирования 

пенсии

Ответственность за распространение 
экстремистских материалов

Утерянный сертификат на материнский капитал, выданный ПФ России по РИ в 2010 году 
на имя Баркинхоевой Зиты Магометовны, считать недействительным.

10 ноября 2014 года 
исполнилось  95 лет со 
дня рождения великого 
оружейника, Почетного 
Президента союза, Героя 
России, дважды Героя Со-
циалистического труда, 
доктора технических наук, 
лауреата Сталинской 
и Ленинской государ-
ственных премий, гене-
рал-лейтенанта Михаи-
ла Калашникова.

В связи с этим Обще-
российская общественная 
патриотическая организа-
ция «Военно-спортивный 
союз М.Т.Калашникова» 
проводит, на примерах 
жизни и деятельности 
М.Т.Калашникова, меро-
приятия, направленные 
на улучшение граждан-
с к о - п ат р и от и ч е с к о го , 
нравственного воспита-
ния молодежи в регионах 
нашей страны.

22 октября 2014 года 
в Колонном зале Дома 
Союзов в городе  Москве 
прошла конференция: 
«Калашников – человек 
и патриот», посвященная 
95-летию  Михаила Тимо-
феевича.

В работе конференции 
приняли участие депутаты 
Государственной думы, 
представители Совета Фе-
дерации ФС РФ, исполни-
тельных и законодательных 
органов власти субъектов 
Российской Федерации, чле-
ны Наблюдательного совета 
союза, руководители ре-
гиональных отделений со-
юза, ректора ведущих вузов 
Москвы и регионов России, 

представители обществен-
ных, религиозных, молодеж-
ных и студенческих органи-
заций, студенты и учащиеся 
учебных заведений.

На территории Республи-
ки Ингушетия образовано и 
функционирует Региональ-
ное отделение Общерос-

сийской общественной па-
триотической организации 
«Военно-спортивный союз 
Михаила Калашникова». Его 
возглавляет полковник по-
лиции  Исмилхан Джабра-
илович Гайтов. Ингушское 
отделение динамично раз-
вивается и ведет интенсив-
ную работу во всех важных 

направлениях. Прежде все-
го, это развитие массового и 
детско-юношеского спорта, 
совершенствование спор-
тивной подготовки подрас-
тающего поколения, разви-
тие служебно-прикладных 
видов спорта, работа с деть-
ми-сиротами и с детьми из 
малоимущих семей, духов-
но-нравственное воспита-
ние населения Республики 
Ингушетия. 

На 2015 год в Региональ-
ном отделении запланиро-
вано немало значимых ме-
роприятий.   

- Активный, здоровый об-
раз жизни, системные и мас-
совые занятия спортом при-
носят не только физическое 
и духовное благополучие, 
они позволяют экономить 
колоссальные финансовые 
средства, которые могли 
уйти на так называемый все-
общий больничный, - гово-
рит полковник Гайтов.

 Последнее из меропри-
ятий, в котором непосред-
ственно приняло участие 
Региональное отделение 
ООПО «ВСС М.Т. Калаш-
никова» по Республике Ин-
гушетия, это первая сдача 
возрождённых некоторое 
время назад нормативов 
ГТО, которые прошли в го-
роде  Назрани на стадионе 
школы-лицея и стали  ярким 
спортивным праздником. 

Фестиваль "Готов к труду 

и обороне" был посвящен 
Дню физкультурника.

По окончании мероприя-
тия сдавшие зачеты, а также 
зрители получили значки, 
футболки и кепки  с симво-
ликой «ВСС М.Т. Калашни-
кова».

М.ХАНИЕв

Уроки патриотического 
воспитания молодежи

Тридцать три европейских языка могут исчезнуть, причем тринадцать из них уже 
находятся на грани исчезновения.

Такие данные приводит туристический портал Gouero, опубликовавший списки европей-
ских языков, квалифицированных либо как "исчезающие", либо как "находящиеся в опасно-
сти", сообщает РИА "Новости". Списки приведены на основе информации ЮНЕСКО.

На языках из первой группы сегодня говорят лишь некоторые представители старшего по-
коления, в то время как их дети уже не понимают эти языки. Ко второй группе отнесены языки, 
на которых говорят люди помоложе, но и то лишь изредка.

Так, согласно приведенным данным, под угрозу исчезновения попал готшейский диалект 
немецкого языка, на котором говорит этническая группа готшейских немцев, проживающих в 
городе Кочевье в Словении.

Еще один язык, находящийся в бедственном положении, - галичский диалект караимского 
языка, некогда распространенный на западе Украины. На нем говорят сегодня всего 6 чело-
век.

Водским языком, на котором разговаривала малочисленная народность водь (Кингисепп-
ский район Ленинградской области), сегодня пользуются всего 20 человек.

Носителей кильдинского саамского языка (центральная часть Кольского полуострова) 
осталось 787 человек.

В списки попали 8 языков народностей, живущих во Франции, 4 - в Великобритании, 3 - в 
Швеции, а также языки этносов в Хорватии, Болгарии, Италии, Греции, Германии, Финляндии, 
Норвегии и Латвии.

Ранее ЮНЕСКО выступило с прогнозом, согласно которому через сто лет в мире останет-
ся от 500 до 3000 языков.

33 европейских языка находятся 
под угрозой исчезновения


